

INFORME ANUAL DE GESTION 2022

3 - MARZO- 2023

APERTURA

12º PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS

GESTION 2019 - 2023

SEÑORA PRESIDENTE DEL HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE
SEÑORA SECRETARIA LEGISLATIVA
SEÑORES CONCEJALES
SEÑORES SECRETARIOS MUNICIPALES
FUNCIONARIOS
Y VECINOS DE VILLA URQUIZA, COLONIA NUEVA Y LA BALSA:

NOS ENCONTRAMOS HOY AQUÍ NUEVAMENTE, POR CUARTA VEZ CONSECUTIVA PARA DAR CUMPLIMIENTO CON LO PREVISTO POR LA LEY ORGANICA DE MUNICIPIOS, Y EN CONSECUENCIA INFORMAR SOBRE EL ESTADO DE LA ADMINISTRACION MUNICIPAL, LAS ACCIONES PREVISTAS PARA ESTE AÑO 2023 Y DAR FORMALMENTE INICIO AL **(12°) DECIMO SEGUNDO PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS** DEL HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE, DESDE LA REFORMA DE LA LEY 10027.

Con inmenso orgullo vengo a exponer lo realizado y por hacer, merced al trabajo de un equipo consolidado que, con el apoyo de los vecinos, se compromete cada día más en el progreso de la localidad.

Es una gestión dinámica, con un prolijo manejo de los recursos provenientes del esfuerzo de los contribuyentes, la que permite ir cambiando Villa Urquiza. Tras años sin una verdadera planificación, ahora la demanda exige la realización de varias obras y acciones a la vez. Crecemos en lo turístico, en lo humano, en lo comercial, en lo productivo y eso requiere intervenciones que se están dando en diversos sectores de nuestro ejido, sin abandonar todo aquello que nos permita estar cerca del vecino en materia sanitaria, educativa, recreativa, obras, seguridad y servicios que mejoren la calidad de vida de nuestros habitantes. El manejo del municipio es un trabajo complejo con muchas satisfacciones, pero también con muchas dificultades. Esa cercanía con el pueblo que tenemos los gobiernos municipales, lo transformamos en una gran oportunidad de servir a los demás, porque el vecino requiere de nuestra presencia y es en esa proximidad cuando surgen las acciones a adoptar.

Hay algunos que después de votar, se inclinan solo por delegar, otros que solo aparecen en épocas electorales y otros que renuncian a mitad de camino, dejando de lado la participación y el compromiso, que es tan necesaria para la gestión. Los problemas no solo se resuelven con dinero; requieren del acompañamiento del ciudadano y de todas las fuerzas políticas, con la crítica sana, la opinión del trabajo realizado y la participación en procura del protagonismo del beneficio obtenido en el marco comunitario.

En las gestiones anteriores se olvidaron de nuestra historia. Y en el olvido, hicieron lo que quisieron... A esa manera de hacer las cosas, el pueblo le dijo que NO. Y nosotros estamos honrando ese mandato.

Porque sabemos que los grandes cambios se hacen con tiempo, con trabajo, con honestidad y convicción.

HEMOS RECORRIDO JUNTOS UN CAMINO COMPLEJO, REPLETO DE DESAFIOS NO SOLO EN LO ADMINISTRATIVO Y LO FINANCIERO, SINO TAMBIEN DEFICITARIO EN INFRAESTRUCTURA, OBRAS Y SERVICIOS PUBLICOS, Y TAMBIEN CON UN PARQUE AUTOMOTOR TOTALMENTE VETUSTO, EN UNA LOCALIDAD QUE CRECE AÑO TRAS AÑO Y REQUIERE DEL TRABAJO CONSTANTE PARA SEGUIR PROGRESANDO.

CUANDO ASUMIMOS LA GESTION MUNICIPAL, ENCONTRAMOS UN MUNICIPIO TOTALMENTE ENDEUDADO, SIN DINERO PARA PAGAR LOS SUELDOS Y AGUINALDO EN AQUEL DICIEMBRE DE 2019, Y UNA DEUDA POR GASTOS CORRIENTES QUE SUPERABA LOS 800 MIL PESOS. LOS RECURSOS ECONOMICOS ESTABAN ABSOLUTAMENTE COMPROMETIDOS, CON LO CUAL NO HABIA DINERO PARA LA REALIZACION DE OBRAS, INFRAESTRUCTURA Y MEJORA DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS QUE BRINDA EL ESTADO MUNICIPAL.

EL 85% DEL PRESUPUESTO ESTABA OCUPADO POR LOS GASTOS DE PERSONAL, **OJO, QUIERO DEJAR EN CLARO LO SIGUIENTE:** ESTO NO QUIERE DECIR QUE LOS SUELDOS ERAN ALTOS, TODO LO CONTRARIO, SINO QUE DURANTE DECADAS INCREMENTARON LA PLANTA PERMANENTE DEL PERSONAL Y SE OLVIDARON PROPORCIONALMENTE DE LOS RECURSOS, DEJANDO UN MUNICIPIO INVIABLE.

HOY ESE PORCENTAJE ESTA EN EL **50,1%**. ES POR ELLO QUE HEMOS PODIDO PONER AL MUNICIPIO EN MARCHA PARA INICIAR EL CAMINO DEL PROGRESO Y LA TRANSFORMACION DE VILLA URQUIZA.

VAMOS A ENVIAR UN PROYECTO DE ORDENANZA PARA QUE NUNCA MAS NINGUN GOBIERNO DE TURNO PUEDA COMPROMETER LOS RECURSOS MUNICIPALES POR ENCIMA DE ESE PORCENTAJE, PARA QUE LA TRANSFORMACION NO SE DETENGA.

NUESTRO COMPROMISO ES CON LAS GENERACIONES ACTUALES, CON NUESTROS NIÑOS QUE SON EL FUTURO, PARA PODER DEJARLES UN MAÑANA MEJOR, Y PARA TODOS AQUELLOS QUE QUIERAN VENIR A HABITAR Y TRABAJAR EN VILLA URQUIZA.

VINIMOS A HACER UN **CAMBIO PARA SIEMPRE!!!**

- NOS HA TOCADO GOBERNAR EN TIEMPOS DIFICILES PARA NUESTRO PAIS, MOMENTOS DELICADOS PARA NUESTRA SOCIEDAD, ATRAVESADO NO SOLO POR UNA PANDEMIA POR LA QUE NOS ENCERRARON DURANTE CASI 2 AÑOS, SINO CON UNA INFLACION TERRIBLE QUE HA LLEGADO CASI AL 100% QUE LICUA EL DINERO Y LOS SALARIOS DE TODOS.

ES POR ESO QUE VENIMOS ACOMPAÑANDO A NUESTROS EMPLEADOS MUNICIPALES, OTORGANDOLES AUMENTOS DE SALARIOS CONSTANTES PARA MANTENER EL PODER EL PODER ADQUISITIVO DE LOS MISMOS.

- EN MATERIA FINANCIERA, ESTAMOS ORGULLOSOS DE AFIRMAR QUE POR TERCER AÑO CONSECUTIVO HEMOS CULMINADO EL AÑO 2022 CON SUPERAVIT FISCAL.

- RETOMANDO NUSTROS INICIOS EN 2019, EL MUNICIPIO DE VILLA URQUIZA FUNCIONABA COMO UNA JUNTA DE FOMENTO, Y ESTO REPRESENTABA 30 AÑOS DE ATRASO.

NUESTRO PRIMER DESAFIO FUE ORGANIZAR LA ESTRUCTURA DEL MUNICIPIO, PARA ADECUARLA A LA CONSTITUCION PROVINCIAL Y LEY ORGANICA DE MUNICIPIOS.

--- PAUSA ---

Este año nos esperan nuevos desafíos y tenemos que trabajar con la misma vocación de siempre. En nuestro gobierno cada decisión que tomamos tiene un MOTIVO, y gracias a eso hoy podemos decir que Villa Urquiza avanza, PROGRESA, SE TRANSFORMA. Porque hay un Plan Estratégico que se traduce en obras, en más inversión, en más trabajo y en un mejor futuro para todos.

MEDIO AMBIENTE

NOS ENCONTRAMOS CON UN MUNICIPIO AL QUE NO LE INTERESABA EL MEDIO AMBIENTE, LA SALUD NI LA CALIDAD DE VIDA DE NUESTROS HABITANTES. TENIAMOS UN BASURAL A CIELO ABIERTO Y NO HABIA UNA SOLA ACCION DE GOBIERNO DESTINADA A CAMBIAR Y MEJORAR ESA SITUACION.

DESDE EL PRIMER DÍA NOS PUSIMOS A TRABAJAR PARA PONER EN MARCHA EL PROGRAMA DE GESTION INTEGRAL DE RESIDUOS SOLIDOS URBANOS.

LA SEPARACION DE RESIDUOS ES UN PROCESO COMPLEJO, QUE COMIENZA EN LA CASA DE CADA UNO DE NOSOTROS Y CONTINUA EN EL PREDIO MUNICIPAL. ES UN TRABAJO EN CONJUNTO ENTRE TODOS.

HOY TENEMOS UN PREDIO TOTALMENTE SANEADO, DONDE SE LLEVAN ADELANTE DIARIAMENTE LAS TAREAS DE SEPARACION Y CLASIFICACION DE LOS RESIDUOS. DE ESTA MANERA SE RECUPERA EL PLASTICO, CARTON, ALUMINIO Y VIDRIO QUE VUELVEN AL MERCADO PARA SU REUTILIZACION. INVERTIMOS EN EL CERRAMIENTO PERIMETRAL, UN PORTON DE ENTRADA Y CORTINAS FORESTALES, ALUMBRADO Y AGUA POTABLE.

OTRO LOGRO DE ESTA GESTION, EN MATERIA AMBIENTAL Y AGROECOLOGICA, ES QUE POR PRIMERA VEZ VILLA URQUIZA TIENE SU HUERTA COMUNITARIA, PROGRAMA AL QUE DENOMINAMOS "SEMBRANDO ESPERANZA".

GRACIAS A LA CAJA DE JUBILACIONES DE VILLA URQUIZA QUE A PRESTADO EN COMODATO UN ESPACIO, DESDE ALLI PROMOVEMOS LA ECONOMIA SOCIAL, PARA QUE TODO AQUEL QUE TENGA GANAS DE TRABAJAR LA TIERRA, PUEDA TENER UN INGRESO.

- ESTE AÑO TENEMOS PREVISTO LA INSTALACION DE UN SISTEMA DE RIEGO AUTOMATICO Y ELEMENTOS DE LABRANZA PARA SEGUIR MEJORANDO LA PRODUCCION.

OTRA DE LAS ACCIONES MEDIOAMBIENTALES MUY IMPORTANTES ES LA PLANTACION DE MAS DE 300 ARBOLES EN TODA LA ZONA COSTERA (CAMPING Y PLAYA), LOTEOS, Y PLANTA RECICLADORA DE RESIDUOS URBANOS.

- EN MATERIA DE SALUD ANIMAL, DE MANERA CONJUNTA CON LA VICEINTENDENTE MUNICIPAL, DESDE EL PRINCIPIO DE LA GESTION ABORDAMOS EL TEMA CON UN ENFOQUE PROFESIONAL Y TRABAJO SISTEMATIZADO CON LOS VETERINARIOS DE NUESTRA LOCALIDAD, CON UN FUERTE COMPROMISO CON EL DERECHO ANIMAL Y SU CUIDADO RESPONSABLE. DE ESA MANERA PUSIMOS EN MARCHA EL PROGRAMA MUNICIPAL DE CASTRACIONES ACCESIBLES, QUE SE LLEVARA ADELANTE POR CUARTO AÑO CONSECUTIVO, TOTALIZANDO A LA FECHA EN ESTOS TRES AÑOS ANTERIORES, MAS DE 120 CASTRACIONES. ASIMISMO LLEVAMOS ADELANTE CAMPAÑAS DE VACUNACION ANTIPARASITARIA Y ANTIRRABICA.

DESARROLLO SOCIAL

CON LA CREACION DE LA DIRECCION DE DESARROLLO SOCIAL Y DEPORTES, LA TEMATICA SOCIAL, DE LA MUJER, LA NIÑEZ Y ADOLESCENCIA, Y LOS ADULTOS MAYORES TIENEN LA IMPORTANCIA Y EL VALOR QUE SE MERECE.

- TOMAMOS LA DECISION POLITICA DE URBANIZAR LOS BARRIOS DE LA Balsa Y COLONIA NUEVA (DENOMINADO "DE LOS HACHEROS") OTORGANDOLES LA TENENCIA DE LAS TIERRAS A LAS FAMILIAS QUE HACE MAS DE 30 AÑOS RECLAMABAN UNA SOLUCION HABITACIONAL.

ELABORAMOS EL PROYECTO DE TENDIDO ELECTRICO Y COLOCACION DE PILARES SOCIALES, Y ESTAMOS A LA ESPERA DE LA EJECUCION DE LA OBRA QUE ESTARÁ A CARGO DE ENERSA.

- PERMANENTEMENTE ESTAMOS ASISTIENDO A MAS DE 40 FAMILIAS CON LA ENTREGA DE BOLSONES ALIMENTARIOS, A MEDIDA QUE LA PROVINCIA NOS VA ENTREGANDO, LO CUAL ASENTADO EN EL REGISTRO QUE LLEVA LA DIRECCION

Hoy más que nunca, constituye una premisa de gestión la búsqueda de equidad e igualdad de oportunidades, lo que exige la presencia del Municipio en distintas situaciones de necesidad por las que ATRAVIESAN las familias de nuestra localidad, otorgando asistencias directas previo análisis y diagnóstico de cada situación, al respecto informamos que, ASISTIMOS, ACOMPAÑAMOS Y SUBSIDIAMOS EN MATERIA DE SALUD, TRANSPORTE Y DE MEJORAS HABITACIONALES, SUPERANDO LA AYUDA EN MATERIA DE ACCION SOCIAL DIRECTA (SIN CONTAR LOS MODULOS ALIMENTARIOS) EL MEDIO MILLON DE PESOS. SOMOS UN ESTADO MUNICIPAL PRESENTE!

EN MATERIA DE VIVIENDAS, QUIERO REITERARLES QUE TENEMOS ASIGNADAS POR EL IAPV 17 VIVIENDAS, PERO EL MUNICIPIO DE VILLA URQUIZA NO CUENTA CON TIERRAS PARA SU CONSTRUCCION, PRODUCTO DEL DESPILFARRO DE LAS GESTIONES ANTERIORES, QUE ACOSTUMBRABAN A ENTREGAR TERRENOS A CAMBIO DE LAS DEUDAS EN APORTES Y CONTRIBUCIONES, EN DETRIMENTO DE LOS TRABAJADORES MUNICIPALES Y DE LA CAJA DE JUBILACIONES DE VILLA URQUIZA. ES POR ELLO, QUE INVITO A LOS SEÑORES CONCEJALES A QUE JUNTOS ENCONTREMOS UNA SOLUCION.

Desde el AREA DE LA MUJER, NIÑEZ ADOLESCENCIA Y FAMILIA, se realizaron durante todo el año intervenciones, diagnósticos y tratamientos profesionales. Muchos niños, niñas y adolescentes reciben más de un acompañamiento psicológico, psicopedagógico o fonoaudiológico. Contamos con un equipo de profesionales en psicología, psicopedagogía y trabajadora social, para abordar las problemáticas, siempre desde un trabajo articulado con las instituciones educativas de la localidad, demás instituciones y profesionales médicos cuando es necesario.

Las políticas Municipales en materia de género cumplen un rol fundamental promoviendo derechos, con capacitaciones permanentes, siendo un espacio de contención, seguimiento y de igualdad de oportunidades, interviniendo en cada situación con un equipo interdisciplinario, atendiendo en casos por violencia familiar y de género y realizándose intervenciones del Área Niñez. A través de la gestión contribuimos en el trabajo cotidiano frente a las situaciones que demandan orientación y atención profesional, además de las evaluaciones solicitadas por distintos juzgados y fiscalías.

Nuestros Mayores, tienen en esta Gestión Municipal un espacio de atención, contención y participación: Llevamos adelante los talleres de estimulación cognitiva, recreativos, deportivos y culturales; llegando a ser más de 30 adultos mayores que participaron en propuestas innovadoras como newcom, y golf

croquet que se sumaron a las ya tradicionales actividades de tejo, dibujo y talleres participativos, uso de tecnologías y estimulación de la memoria.

Actualmente estamos llevando adelante por segundo año consecutivo la realización de la COLONIA PARA ADULTOS MAYORES en conjunto con el PAMI.

Asimismo esta semana comenzamos a ejecutar el proyecto ACTIVATE, que es un programa de envejecimiento activo, para el cual recibimos un subsidio de \$58.000 del Ministerio de Desarrollo Social de la Provincia: este programa tiene como propuesta el desarrollo de actividades cognitivas, recreativas y deportivas, con la intervención de profesionales médico, psicólogo, instructor físico y kinesiólogo.

- El año pasado llevamos a cabo la segunda edición de la "Feria NUESTRA TIERRA" exclusivamente con recursos propios, ya que no recibimos el apoyo de parte del Gobierno Nacional.

Asimismo desarrollamos diversas ferias de artesanos y hortícola, a lo largo de todo el año, promoviendo de esta manera el desarrollo de los emprendedores de la economía social, y aportando elementos tales como gacebos y equipo de sonido que fueron adquiridos con un subsidio proveniente del Gobierno Provincial.

SALUD

En materia de salud, seguimos aportando recursos propios para brindar el servicio de ambulancia durante todo el año, contando con 4 choferes, -HOY 3- ya que logramos que provincia incorporara un chofer provincial.

Actualmente contamos con 2 profesionales MEDICOS que prestan su servicio a la comunidad en los centro de salud de Colonia Nueva y de Villa Urquiza, y 2 enfermeros.

Seguimos prestando el servicio de guardias pasivas de enfermería todos los sabados, domingos y feriados del año, y por tercer temporada consecutiva llevamos adelante el programa VERANO SEGURO con el Ministerio de Salud de la Provincia para la prestación del servicio de guardia medica en esta temporada turística que estamos cerrando.

Gestionamos ante el MINISTERIO DE SALUD la incorporación de un DESFIBRILADOR manual ya que había dificultades para conseguir parches para el automático. Ambos se encuentran instalados en el Centro de Salud de Villa Urquiza. De la misma manera gestionamos la incorporación de un nuevo electrocardiograma para la realización de estudios en el Centro de Salud de Colonia Nueva, en el que pronto estaremos inaugurando la nueva sede.

SEGURIDAD

EN MATERIA DE SEGURIDAD ESTAMOS PERMANENTEMENTE ASISTIENDO A LA POLICIA DE LA PROVINCIA EN LA REPARACION DE LOS VEHICULOS CADA VEZ QUE LO REQUIEREN.

MENSUALMENTE APORTAMOS MAS DE 120 LITROS DE COMBUSTIBLE A LA COMISARIA LOCAL Y DE LA PICADA QUE TIENE JURISDICCION SOBRE COLONIA NUEVA.

ASIMISMO, CONTAMOS CON UN SISTEMA DE VIDEOVIGILANCIA CON 10 CAMARAS UBICADAS EN DISTINTOS PUNTOS DE LA LOCALIDAD, Y CUYO MONITEROO ESTÁ A CARGO DE LA POLICIA.

PARA ESTE AÑO TENEMOS PREVISTO LA INCORPORACION DE 10 CAMARAS MAS.

OBRAS Y SERVICIOS

DESDE LA SANCION DE LA ORDENANZA 169, EL MUNICIPIO DE VILLA URQUIZA CUENTA POR PRIMERA VEZ EN SU HISTORIA CON UNA SECRETARIA DE OBRAS Y SERVICIOS PUBLICOS. DENTRO DE ESTA SECRETARIA SE ENCUENTRAN ORDENADAS LAS AREAS DE CATASTRO MUNICIPAL, INSPECCION, OBRAS SANITARIAS, PLANIFICACION Y GESTION DE PROYECTOS.

ASIMISMO ES IMPORTANTE DESTACAR Y RECORDAR QUE EXISTE UN AREA DE ATENCION DE RECLAMOS, QUE PUEDEN REALIZARSE DE MANERA PRESENCIAL O TELEFONICA, Y A TRAVES DE NUESTRA PAGINA WEB A TRAVES DEL PORTAL **CENTRO DE ATENCION AL VECINO**.

EN IGUAL SENTIDO, POR PRIMEERA VEZ, SE CREO EL AREA DE SEGURIDAD E HIGIENE LABORAL, UNA DEUDA QUE EL ESTADO MUNICIPAL TENIA CON NUESTROS EMPLEADOS.

- EN MATERIA DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS ESTAMOS CUMPLIENDO LAS 40 OBRAS E INTERVENCIONES. DURANTE EL AÑO 2022 INVERTIMOS MAS DE **\$ 87 MILLONES** DE PESOS EN OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS.

DESTINAMOS MAS DE **5 MILLONES DE PESOS EN MANTENIMIENTO Y REPARACIONES DE MAQUINARIA MUNICIPAL**.

CUANDO ASUMIMOS EN 2019, NO PODIAMOS CREER EL ESTADO DE ABANDONO QUE ENCONTRAMOS EN EL AREA DE OBRAS SANITARIAS. ES INCONSEBIBLE QUE UNA LOCALIDAD SITUADA A ORILLAS DEL RIO PARANA, NO TENGA AGUA POTABLE DULCE/DE RIO. PRODUCTO DE LA DESIDIA Y DEL ABANDONO.

ES ASI QUE INICIAMOS EL PROCESO PARA LA REALIZACION DE LAS OBRAS COMPLEMENTARIAS QUE REQUERIA LA PLANTA POTABILIZADORA Y LA TOMA DE AGUA QUE SE ENCONTRABA ENCAJADA EN LA ARENA, PARA CONCLUIR CON SU PUESTA EN FUNCIONAMIENTO EL AÑO PASADO.

LA TOMA DE AGUA, NI SIQUIERA CONTABA CON CONEXIÓN A LA RED DE ENERGIA ELECTRICA PARA SU FUNCIONAMIENTO. ES ASI QUE REALIZAMOS LA BAJADA DE LA MISMA, Y UNA EXTENSION DE 15 METROS PARA QUE PUDIERA SUCCIONAR EL AGUA, Y SE REPARARON LAS BOMAS. UNA OBRA QUE FUE REALIZADA CON FONDOS ENVIADOS POR EL ENHOSA.

INSTALAMOS UN SISTEMA DE TELEMETRIA PARA QUE LA TOMA Y LA PLANTA FUNCIONEN DE MANERA AUTOMATICA INTERCONECTADAS.

LLEVAMOS ADELANTE ASIMISMO, LA OBRA PARA EL DESAGUE DE LA PLANTA VUELVA AL RIO. EN LA PLANTA SE INSTALO UNA NUEVA BOMBA ELEVADORA. REALIZAMOS AMPLIACIONES Y REFORMAS PARA LA INSTALACION DEL LABORATORIO, DONDE SE LLEVAN ADELANTE A DIARIO LOS ANALISIS CORRESPONDIENTES Y MUESTREOS CADA DOS HORAS. PARA ELLO FUE FUNDAMENTAL LA CAPACITACION DEL PERSONAL QUE SE ENCUENTRA AVOCADO A DICHAS TAREAS, PARA EL MANTENIMIENTO DEL SERVICIO DURANTE TODO EL AÑO.

GRACIAS AL SISTEMA PERMANENTE DE MONITOREO Y CONTROL HOY TENEMOS UN REGISTRO DE LA PRODUCCION DIARIA DE AGUA POTABLE QUE SE PROVEE AL EJIDO URBANO DE VILLA URQUIZA., Y PUEDO INFORMARLES QUE DURANTE LOS FINES DE SEMANA EN 24 HS, LA PLANTA POTABILIZABA **UN MILLON OCHOCIENTOS MIL LITROS, CUANDO LA PRODUCCION DIARIA SEMANAL PROMEDIO RONDA LOS 500 MIL LITROS.** ESTA DEMANDA ELEVADA DURANTE LA TEMPORADA DE VERANO, DEMUESTRA EL CRECIMIENTO DE VILLA URQUIZA Y EL TURISMO.

POR OTRA PARTE, LOS POZOS DE AGUA DE ALGUNOS LOTEOS, COMO SOLARES Y OJO DE AGUA, PRESENTABAN PROBLEMAS, POR LO QUE SE HICIERON LAS TAREAS DE LIMPIEZA Y MANTENIMIENTO. RESPECTO AL DE OJO DE AGUA, ES DE POCA PROFUNDIDAD LO QUE DEMUESTRA QUE UNA VEZ MAS LA FALTA DE CONTROL DE LAS GESTIONES ANTERIORES, QUE NO CONSTATARON TALES IRREGULARIDADES PREVIO A SU APROBACION. ESTE AÑO VAMOS A REALIZAR UNA NUEVA PERFORACION DE 90 METROS DE PROFUNDIDAD, PARA SOLUCIONAR EL PROBLEMA DE TODOS LOS VECINOS.

CLOACAS

- CUANDO ASUMIMOS, VILLA URQUIZA SOLO CONTABA CON 7 VIVIENDAS QUE TENIAN ACCESO A LAS CLOACAS Y **NI UN SOLO PROYECTO DE OBRAS POR DELANTE.**

ES POR ESO QUE DESDE EL AÑO 2020 LLEVAMOS ADELANTE EL RELEVAMIENTO DE LAS LINEAS DE SANEAMIENTO Y NIVELADO DEL 100% DE LA PLANTA URBANA, INCLUYENDO OJO DE AGUA, PARA EL ANALISIS, ELABORACION Y EJECUCION DEL PROYECTO INTEGRAL DE RED CLOACAL.

LA PRIMERA ETAPA DEL PROYECTO PARA LA EXTENSION DE LA RED CLOACAL Y CONEXIONES DOMICILIARIAS FUE PRESENTADO Y SERA FINANCIADO POR EL GOBIERNO NACIONAL A TRAVES DE LA PROVINCIA DE ENTRE RIOS. EL MES PASADO, SE LLEVO ADELANTE LA APERTURA DE SOBRES DEL PROCESO LICITATORIO PARA ESTA PRIMERA ETAPA CON UNA INVERSION **DE 86 MILLONES 636 MIL PESOS.**

EN ESE SENTIDO QUIERO HACER UN PARENTESIS Y AGRADECER A LA OPOSICION LOCAL, QUE FINALMENTE HA COMPRENDIDO Y RECONOCIDO EL TRABAJO PLANIFICADO DE ESTA GESTION MUNICIPAL. ES PARA NOSOTROS UNA GRAN SATISFACCION QUE EL PUEBLO Y LAS DEMAS FUERZAS POLITICAS RECONOZCAN EL TRABAJO QUE VENIMOS HACIENDO DESDE EL INICIO DE LA GESTION.

EN COLONIA NUEVA, ESTE AÑO VAMOS A CULMINAR LA PRIMERA ETAPA DE LA OBRA, CONSISTENTE EN LA CAMARA SEPTICA Y FILTRO BIOLOGICO PARA EL TRATAMIENTO DE LOS RESIDUOS CLOACALES.

OBRAS VIALES

Somos conscientes de la importancia que tiene el mantenimiento de los caminos rurales, lo que ha sido un reclamo histórico en nuestra localidad, tema sobre el cual esta gestión ha trabajado desde el inicio de manera permanente para la reparación y mantenimiento de las de 120 kilometros de caminos rurales.

En idéntico sentido venimos desarrollando constantes obras de mejoras, alcantarillados, nivelaciones y canalizaciones pluviales de diversa complejidad tanto en los loteos como en la zona rural, en los que podemos mencionar tales como: camino de lo Schroeder; el cruce de molaro, arroyo ramirez, camino vecinal hacia colonia Celina (galich); camino que cruza por lo de Tossolini, Dreiszigacker, entre otros.

Sobre calle Dr. Dante del Castillo, desde la finalización del pavimento y por una extensión de 600 metros, hacia el cementerio se colocó piedra de arroyo.

Sobre el camino que lleva a la Balsa, Está pendiente para este año la colocación de ripio arcilloso por parte de la DPV. Lo que traerá una mejora en la calidad de vida de los vecinos de la zona, que ha visto incrementado el transito a raíz de la puesta en marcha de LA Balsa "LA MAROMA", que tenemos a nuestro cargo, que nos fuera cedida por DPV el año pasado mediante un convenio de COMODATO.

- Sobre la planta urbana, en estos 3 primeros años de gestión realizamos el asfaltado de 15 cuadras, y del nuevo acceso al camping municipal.

Llevamos adelante la colocación de asfalto frezado y asfalto liquido en 3 cuadras, como así también el mejorado de 15 cuadras con la colocación de ripio arcilloso, calcáreo y piedra de arroyo. Con todo ello estamos en condiciones de afirmar que HOY MAS DEL 80% DE LAS CALLES DEL EJIDO URBANO CUENTAN CON MEJORAS Y LA CONSECUENTE ELIMINACION DE LA BROZA.

POR SUPUESTO QUE FALTA. LOS VECINOS DEMANDAN MAS, PORQUE HEMOS DEMOSTRADO QUE HACEMOS, QUE LES DAMOS RESPUESTA Y SOLUCIONES A **TODOS. ESTE ES EL CAMINO**

DEL PROGRESO Y LA TRANSFORMACION QUE EMPRENDIMOS DESDE EL INICIO, ALLA POR DICIEMBRE DE 2019.

CORDONES CUNETA

En el 2022 llevamos adelante con recursos propios la realización de 5 cuadras de cordón cuneta y dársenas, sobre calles Elida Portillo, Víctor Blettler, Gloria Montoya y alrededores del galpón municipal.

Para este año estamos iniciando la ejecución de 13 cuadras más de cordón cuneta, sobre un proyecto presentado ante el Gobierno Nacional, a través del Programa Argentina Hace, con una inversión inicial de casi **25 millones de pesos**.

ESPACIOS PUBLICOS: CAMPING.

A TRAVES DE Intervenciones urbanas, apuntamos a la rehabilitacion del área a través de una reestructuración que revaloriza los espacios, optimiza la accesibilidad y la circulación por medio de apoyaturas y equipamientos que modifican la dinámica y fomentan la diversidad de actividades.

Se realizó un proyecto integral de todo el predio, y se llevaron a cabo intervenciones sectorizadas dentro de las que quisiera destacar:

- Nuevo grupo de sanitarios con duchas sobre estructura preexistente de un quincho que se encontraba usurpado.
- Compra de paneles solares y Recambio de termotanques solares en todos los sanitarios del camping.
- Cerramiento del predio postes olímpicos y alambrados.
- Portón sobre bajada de hormigón.
- Colocación de mobiliarios como parrillas, mesas, bancos y lavatorios.
- Reorganización de accesos, con nueva Entrada asfaltada, y colocación de shelter para los trabajadores municipales que se desempeñan en el cobro de ingreso al predio.
- Sector recreativo para los más chicos, con la nuevos juegos de plazas y luminarias.
- Puesta en valor de Plazoleta Corazón del Turismo:.. Refuncionalización de fuente de agua.

EN EL **SECTOR PLAYA**, LLEVAMOS ADELANTE SU Puesta en valor CON RECURSOS PROPIOS a través de pequeñas intervenciones que buscan potenciar las infraestructuras preexistentes brindando mayor calidad a los espacios para su disfrute y aprovechamiento.

REALIZAMOS LA INSTALACION DE:

- Decks de madera: construcción de senda peatonal de casi 100 metros lineales, con rampa de acceso hacia la playa.
- Reconstrucción del Parador 3, como así también la Ampliación de los paradores 1 y 2.

- Extensión paseo del muelle: Senda peatonal de adoquines (110 m2) y colocación de 150 m de cordones prefabricados en el ingreso a la playa hasta 2º parador, La propuesta es una puesta en valor del sector. La obra contempló la nivelación y ensanche de calle, la colocación de instalación eléctrica y luminarias tipo farolas colonial preexistentes en el muelle, y bancos.
 - Construcción de nuevos mangrullos.
 - Reubicación y construcción de nueva casilla de guardavidas en lugar estratégico al sector.
- EN EL MISMO SENTIDO, se han llevado adelante pequeñas intervenciones que mejoran la calidad de los espacios para su disfrute en distintos espacios del ejido, entre los cuales destacamos
- La Plaza 1º de Mayo: Con nuevo Parquizado. Colocación de plantas en el interior de la plaza, y en canteros exteriores. Reubicación de área de juegos y recreación para los más chicos, con la incorporación de mangrullos multifunción de gran porte para niños entre 2 a 6 años, y de 6 a 12 años. Los juegos que fueron retirados se están restaurando para su ubicación en otros espacios públicos.
 - Construcción de Ermita de Virgen de Schoenstatt.
 - LA Plaza Héroes de Malvinas, donde construimos el Monumento a Héroes de Malvinas.
 - En colonia nueva realizamos la puesta en valor de plazoleta a través de la incorporación de juegos infantiles y cerramiento externo para seguridad.
- OTRA DE LAS INTERVENCIONES IMPORTANTES, SE REALIZÓ A PARTIR DE LA ORDENANZA N° 196/2021 A PARTIR DE LA CUAL LLEVAMOS ADELANTE CON RECURSOS PROPIOS Y UNA INVERSION DE **\$2.895.000** LA Colocación DE NOMENCLADORES URBANOS EN TODAS LAS ESQUINAS DEL EJIDO URBANO DE VILLA URQUIZA. A PARTIR DE ENTONCES, TODAS LAS CALLES TIENEN NOMBRE, Y LO MAS IMPORTANTE QUE CADA VIVIENDA CUENTA CON SU NUMERACION.

FLOTA VEHICULAR MUNICIPAL

EN ESTE ASPECTO, AL IGUAL QUE EN MUCHOS OTROS COMO YA MENCIONÉ, NOS ENCONTRAMOS CON UN PARQUE AUTOMOTOR ABSOLUTAMENTE VIEJO, LO CUAL REQUIERE EL DESTINO DE FONDOS PARA SU REPARACION Y MANTENIMIENTO, QUE SE REALIZAN A DIARIO, PERO ES NECESARIO IR RENOVANDOLO, PARA LO CUAL SE REQUERIA EL REORDENAMIENTO PRESUPUESTARIO PARA GENERAR RECURSOS QUE PUEDAN DESTINARSE A LA RENOVACION VEHICULAR.

EN ESTOS 3 AÑOS, EXCLUSIVAMENTE CON RECURSOS PROPIOS INCORPORAMOS:

- UN Camión Mercedes-Benz Atego 1725, por un monto de \$3.900.000 (EN 2021) AL QUE Se le colocó una caja volcadora completamente nueva.
- Niveladora de arrastre con mando a distancia comprado con \$2.775.000 de fondos propios. Para tareas de mantenimiento en caminos rurales

- Y Se adquirió un Tanque nuevo para el atmosférico.
- Y TAMBIEN INCORPORAMOS UNA Chipeadora-trituradora de ramas, equipo que sirve para el tratamiento de residuos vegetales. Con esta adquisición, se evita la acumulación y quema de este tipo de residuos, y se genera un producto que se puede compostar y aplicar en plazas, jardines y distintos sectores, con grandes beneficios al suelo y al medioambiente.

ALUMBRADO PUBLICO

CON PERSONAL Y RECURSOS PROPIOS VENIMOS REALIZANDO EL RECAMBIO DE LUMINARIA A LED, CON UNA INVERSION QUE A LA FECHA SUPERA LOS 2 MILLONES DE PESOS PARA 200 UNIDADES, DE UN TOTAL DE CASI 900 LUMINARIAS CON QUE CUENTA EL EJIDO MUNICIPAL. EN TAL SENTIDO QUIERO ACLARAR QUE LAS RESTANTES LUMINARIAS, EN UN 90% YA CUENTAN CON FOCOS LED.

ASIMISMO REALIZAMOS LA ILUMINACION DEL ACCESO 1 A OJO DE AGUA, COMO ASI TAMBIEN LA ADQUISICION Y COLOCAION DE POSTES DE ALUMBRADO PÚBLICO Y LUMINARIA LED EN EL ACCESO Y AV. ALAMEDA DE LA BAJADA.

EN EL AÑO 2022, EL TOTAL INVERTIDO EN OBRAS Y SERVICIOS PUBLICOS SUPERA LOS DE 87 MILLONES DE PESOS.

SEGURIDAD E HIGIENE LABORAL

A partir de Julio del 2020 incorporamos el Área de seguridad e higiene laboral. Se comenzó a realizar análisis, tareas y evaluaciones en los diferentes establecimientos para poder implementar técnicas de disminución de riesgos y probabilidad de siniestros. Asimismo se llevan adelante cursos y talleres de capacitación permanente para los empleados municipales en las distintas áreas: como Primeros auxilios; Incendios forestales; Derecho administrativo; Riesgos eléctricos; Uso de extintores y de Seguridad Vial.

Gracias a la incorporación de esta área, hoy los empleados municipales están más seguros y existe un Mayor control de pedidos, entregas de materiales, elementos de protección personal y herramientas.

En el año 2022, destinamos **2 millones 225 mil pesos** para la adquisición de vestimenta y calzado laboral.

Por otra parte, desde el área se promovió la creación del cuerpo de bomberos, como una asociación civil, llevándose adelante las capacitaciones necesarias para su implementación, y en ese sentido, a

través de un subsidio del Gobierno Provincial y recursos propios, adquirimos un KIT FORESTAL DE ATAQUE RAPIDO, CON UNA INVERSION DE **1 MILLON 74 MIL PESOS.**

TURISMO, CULTURA Y EDUCACION

EN MATERIA TURISTICA Y CULTURAL, EN LOS ULTIMOS 3 AÑOS HEMOS LOGRADO ESTABLECER ACTIVIDADES DE PERMANENCIA DURANTE TODO EL AÑO PARA NUESTROS VECINOS Y TURISTAS.

HOY VILLA URQUIZA TIENE DISTINTAS ACTIVIDADES DE RECREACION Y ESPARCIMIENTO PARA BRINDAR A LOS TURISTAS, ALGUNAS DE LAS CUALES SON DE PARTE DEL MUNICIPIO Y OTRAS POR PRIVADOS Y LAS INSTITUCIONES INTERMEDIAS, COMO LAS NAUTICAS QUE OFRECE EL CLUB NAUTICO SyD. DE TAL MANERA HEMOS LOGRADO TENER UN MOVIMIENTO TURISTICO EN TEMPORADAS MEDIAS Y BAJA, GENERANDO UNA REACTIVACION CRECIENTE Y SOSTENIBLE DE LA ECONOMIA LOCAL.

DURANTE LA EPOCA DE VERANO, TODOS LOS FINES DE SEMANA SE REALIZARON ACTIVIDADES PARA OFRECER A NUESTROS VECINOS Y TURISTAS. DE LAS QUE PODEMOS DESTACAR:

- FIESTA DE LA PLAYA
- 6ª EDICION DE LA FIESTA DEL ESTIBADOR.
- 4ª EDICION DEL TORNEO DE PESCA CON DEVOLUCION (ORGANIZADA POR EL CLUB NAUTICO SyDVU)
- MARATON DE AGUAS ABIERTAS VILLA URQUIZA-PARANÁ.
- FERIA NACIONAL NUESTRA TIERRA (que durante las últimas 2 ediciones realizamos con recursos propios).
- EL 7º CONGRESO LATINOAMERICANO DE ESCRITORES Y FERIA DEL LIBRO POPULAR REALIZA EN EL MES DE NOVIEMBRE POR PRIMERA VEZ EN VILLA URQUIZA.
- Y OTRAS VEINTE ACTIVIDADES MAS DESARROLLADAS DURANTE EL 2022.

ASIMISMO “LA CASA DEL POETA” – DE MARIO MARTINEZ- HA RECIBIDO EL RECONOCIMIENTO Y DISTINCION POR PARTE DE ESTA GESTION, Y HA LLEVADO ADELANTE TODOS LOS VIERNES UNA PROPUESTA CULTURAL DIFERENTE PARA DISFRUTAR.

- ESTE AÑO ES MUY IMPORTANTE PARA TODOS NOSOTROS, YA QUE VAMOS A CELEBRAR 170 AÑOS DE HISTORIA. TODOS DEBEMOS SER PROTAGONISTAS.

POR ELLO QUIERO ANUNCIAR UNA CONVOCATORIA A LA CIUDADANIA PARA QUE ESTE MES SE CONSTITUYA LA COMISION ORGANIZADORA DEL 170 ANIVERSARIO DE VILLA URQUIZA.

EDUCACION

EN MATERIA EDUCATIVA LLEVAMOS ADELANTE LA IMPLEMENTACION DE CAPACITACIONES LABORALES DESTINADAS A TODA LA POBLACION, EN COCINA, ELABORACION DE DULCES, CONSERVAS Y LICORES;

INSTALACIONES ELECTRICAS, LAS QUE SE REALIZARON EN CONJUNTO CON EL CONSEJO GENERAL DE EDUCACION.

BRINDAMOS LA CAPACITACION PARA LA OBTENCION DEL CARNET DE MANIPULACION DE ALIMENTOS, JUNTO CON EL ICAB.

CONTINUAMOS CON LOS TALLERES MUNICIPALES DE DANZAS FOLCKLORICAS, CANTO, GUITARRA Y TECLADO.

A TRAVES DE DESARROLLO SOCIAL, BRINDAMOS CAPACITACIONES EN TALLERES SOBRE LA ELABORACION DE CUENCOS Y VASIJAS.

PROGRAMA Y CAPACITACION "MI PRIMER EMPLEO" PARA LOS JOVENES.

TALLERES DE BATUCADA PARA LOS NIÑOS Y ADOLESCENTES EN LA Balsa Y COLONIA NUEVA.

- POR OTRA PARTE, QUIERO INFORMAR TAMBIEN QUE DESTINAMOS MAS DE \$300.000 PESOS EN AYUDA A LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS, ADEMAS DE COLABORAR CON LIMPIEZA, DESMALEZADO Y PERSONAL DE MAESTRANZA (PARA ESC. 90, 84 Y 130).

- ESTE AÑO CONTINUAMOS CON EL PROGRAMA DE BECAS MUNICIPALES, QUE FUERON IMPLEMENTADAS POR ORDENANZA 188/2020, POR PRIMERA VEZ LOS ESTUDIANTES DE CARRERAS UNIVERSITARIAS Y TERCIARIAS TIENEN EL APOYO DEL ESTADO MUNICIPAL PARA INICIAR Y CONTINUAR CON SUS ESTUDIOS.

EL AÑO PASADO SE DESTINARON \$360.000 PARA ESTE PROGRAMA.

EN ESTOS 3 AÑOS, HICIMOS MUCHISIMO, Y CUMPLIMOS CON NUESTRA PALABRA, HONRANDO EL MANDATO QUE EL PUEBLO NOS ENCOMENDÓ.

POR SUPUESTO QUE QUEDA MUCHO MAS AUN POR HACER. COMO DIJE AL PRINCIPIO, VINIMOS A HACER UN CAMBIO PARA SIEMPRE, A FORJAR LOS CIMIENTOS Y ESTABLECER EL CAMINO PARA QUE VILLA URQUIZA CREZCA LOS PROXIMOS 30 AÑOS.

PARA MAXIMIZAR LOS RESULTADOS, ES NECESARIO QUE TRABAJEMOS JUNTOS. LA GENTE ESTÁ CANSADA DE LAS DISCUSIONES, DE LAS PELEAS, DE LAS MENTIRAS. EL PUEBLO QUIERE VIVIR BIEN Y MEJOR, EN UN PAIS QUE LE DÉ PREVISIBILIDAD, SEGURIDAD, DONDE SE PONGA EL VALOR SOBRE EL TRABAJO, EL ESFUERZO, EL MERITO PARA LA CONSECUCION DE LOS OBJETIVOS, EN UN PAIS DONDE NOS HAN HUNDIDO EN LA POBREZA, LA INFLACION NOS AHOGA.

PERSONALMENTE No conozco otro modo de hacer las cosas que consensuando, articulando, contribuyendo con todos, con los que compartimos espacio, pero también con los que no tenemos todas las coincidencias.

Sé que podemos procesar nuestras diferencias con respeto. **La política es incapaz de ayudar cuando se ponen por delante los intereses personales, partidarios y electorales. Cuando solo se piensa en las próximas elecciones y no en las próximas generaciones.**

LOS GOBIERNOS PASAN, Y LAS TRANSFORMACIONES QUE LOGRAMOS QUEDAN PARA SIEMPRE.

NO ESTAMOS EN CONTRA DE NADA NI DE NADIE, SINO CON TODOS Y A FAVOR DE TODOS.

POR ESO LES PIDO:

- **QUE CAMINEMOS JUNTOS POR LA SENDA DEL DIALOGO, EL RESPETO Y EL ACUERDO.**
- **CAMINEMOS JUNTOS PARA QUE VILLA URQUIZA CONTINUE EL PROGRESO Y LA TRANSFORMACION.**
- **EL CAMINO ES JUNTOS!**

MUCHAS GRACIAS!